

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Jueves 8 de Abril de 1937

NUMERO DE HOY 5.769

Se devolverán al Agro para mejorar la vida campesina, parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

¿Es una guerra civil?

Así se la llama desde fuera, y *guerra civil* es, desde el momento en que luchan unos contra otros los ciudadanos de la misma nación. Está planteada la lucha, dominando unas provincias los rojos y otras los blancos, sin que los demás puedan en ellas levantar cabeza. No obstante esta apariencia de guerra de unas regiones contra otras, el nombre de guerra civil le viene muy al pelo; porque en todos los pueblos por pequeños que sean, existían partidarios entre ambos partidos, blanco y rojo. Hoy no pueden significarse en cada población más que los partidarios del bando dominante ya que a los otros les costaría la vida.

Una separación tan marcada en todos los núcleos habitados en una nación de la más variada contextura, revela un móvil absolutamente trascendente que nos presenta la guerra en su aspecto universalista: la guerra esta es de comunistas contra anticomunistas; de partidarios de la autoridad contra anarquistas; amantes de patrias tradiciones contra enemigos de ellas; internacional a la vez que civil.

Este dualismo se encuentra hoy en todas las naciones de abolengo. En algunas, como Alemania, Italia y Portugal triunfó la tradición, la civilización occidental, la civilización cristiana; en otras como Rusia y Méjico pasea el marxismo la enseñanza negra, triunfadora hace ya varios años en países decadentes, socialmente desechos.

Es, por tanto, nuestra guerra, civil que dividió todas nuestras poblaciones y hasta la mayor parte de nuestras familias; y por otro lado universal y de civilizaciones encontradas, que han dado la batalla a España, país de antigua y recia tradición, mediatizada años ha por el soviétismo ruso.

Es, pues, guerra interior y exterior, de españoles y extranjeros, de principios y de intereses.

Por parte de los blancos vamos a ella como a una cruzada. Aun en la hipotética seguridad de sucumbir en ella, la aceptaríamos gustosos porque preferimos morir por los grandes ideales a vivir con el dolor de verlos pisoteados en casa, sea por los españoles sea por los extranjeros.

L. G.

La eterna cuestión de Gibraltar

En «Le Journal», con las iniciales R. L., se hacen unos comentarios muy sabrosos hacia tan cacareada cuestión del cambio de Gibraltar por Ceuta.

Recuerda que semejante proposición fué hecha en 1868, bajo el reinado de la reina Victoria, por el almirante sir Gorge Grey y rechazada por el Gobierno. Ahora el almirante C. V. Usbarne sugiere de nuevo este cambio, convencido, dado el estado actual de la política mediterránea y de la situación española, que no dejará de imponerse a la consideración de la opinión internacional.

Este almirante hace saber para justificar la conveniencia de su tesis, que si Inglaterra hubiese invertido en Ceuta las enormes sumas que lleva gastadas en Gibraltar, hoy se encontraría ocupando una situación mejor en el Mediterráneo.

Sobre todo, añade, no se encontraría Inglaterra sin un aeródromo en el Mediterráneo, pues en Gibraltar se

carece en absoluto de terreno para ello. Por esta principal razón, según el almirante hay que insistir en esta idea, porque Inglaterra, encontraría en Ceuta todo lo que le falta en Gibraltar, y un mejor puesto para sus navios de guerra y de comercio.

Pero el buen francés de las iniciales comprende que tal posición en poder de Inglaterra, debilitaría la posición de su país en Marruecos y en el Mediterráneo, y aprovecha la ocasión para darle un revés no solamente al almirante inglés, sino a la mismísima Inglaterra, haciendo observar que Gibraltar no pertenece en derecho a la Gran Bretaña, que lo pidió prestado a España en 1704, sin habérselo querido devolver después.

Además previene seguramente a España y toda potencia que le interese el asunto que cuando Inglaterra sienta sus plantas aunque sea en la roca o en la arena, es para echar raíces. Posiblemente trate de arre-

gárselas, y a ello irán encaminadas ciertas maniobras, para instalarse algún día en Ceuta, pero con la santa intención inglesa de continuar también en Gibraltar, porque la puerta doble del Mediterráneo tiene una sola llave y esa debe poseerla únicamente, como es natural la que puede atornillar a su gusto el mundo entero.

R. L. no deja de levantar la liebre, poniéndola fuera del que persigue la pieza codiciada. Lo que no dice el comentarista francés, es que esa liebre se ha refugiado en España y el ojo por lo menos no pertenece a nosotros. El tiempo dirá mejor que nadie quien se la llevará. Porque en los tiempos que corremos nadie puede echárselas, por muy anglicano que sea, de profeta.—E. P. A.



El Ilustrísimo Señor

Don Leóncio González de Gregorio y Martínez de Azagra

Caballero de la Real Maestranza de Zaragoza

y su hijo

D. Pedro M.^a González de Gregorio y de Arribas

Murieron en Madrid el 14 de agosto de 1936, víctimas del sectarismo rojo

R. I. A. P.

La familia, al participar a sus amigos, tan irreparable pérdida:

SUPLICA una oración para que Dios acepte el sacrificio de sus vidas por la salvación de España.

En las Iglesias del Carmen y San Clemente, de esta ciudad, se celebran las Misas gregorianas, a las 7 y a las 9, por el alma de los finados.

Interesantes noticias de la guerra

Los anarquistas de Barcelona, se niegan por completo a entregar las armas que por medio de un bando, quieren recoger las «autoridades».

No solamente no las entregan, sino que incluso se han apoderado de algunos tanques que se han llevado al Cuartel Carlos Marx para, según dicen, hacer uso de ellos contra la fuerza pública cuando las «circunstancias» lo permitan.

Me parece que las «autoridades» de Barcelona, además de recojer las armas porque resultan peligrosas en sus mismas manos, (Porque no me negaréis que el tal Companys es un pistolero) debieran recoger todos los reclusos que las penitenciarías están pidiendo a gritos que les devuelvan a los criminales que antes se cobijaban bajo sus techos.

¡Hombre! del que no oímos hablar hace mucho tiempo, es del «simplón» y cara-bobo del Marcelino Domingo.

Unos decían que había marchado a las pampas argentinas a «educar» a los gauchos hacia el propietario proletarismo, otros que si se encontraba en Ginebra en compañía de su mujer. Una dosis de miedo muy pronunciada y unos cuantos millonajes de pesetas para postre, aunque lo más acerado a la verdad son lo que rumorean las lavanderas que están en baja en Madrid y que dicen que si lo han visto de Comandante de Brigada Internacional en un coche y en compañía de una «estrella» del cinema y otras dicen también que lo han podido ver en compañía de la «rica» que le llaman a su mujer por aquello de... pero la realidad es que no se sabe donde anda ese magnífico representante de Ulloa óptico.

¡A ver Marcelino si te dejas ver tu cara de papanatas cocidas, porque si no vamos a dejar exprimido el jugo de políticos marxistas para hablar de ellos, porque se lo merecen de sobra.

Y además Marce ¡eres tú tan sa-lao!

«Solidaridad Obrera» ataca a Companys por lo del oro y objetos artísticos y pide que se devuelvan todos los objetos que han pasado al extranjero, pues el pueblo los reclama con energía.

También dirige unas frases de protesta y pide a Companys hable con respecto a este «asunto» todo lo claro que su condición de gobernante le permita.

¡Me parece «querido colega» que eso es mucho pedir!

Eso de la restitución del oro y los

objetos artísticos me parece verlo un poco «negro», y más aún pedir que hable a Companys, ese neurasténico representante de la muerte, porque éste, al estilo de todos los dirigentes marxistas que se «tiran» hablando hasta que les llevan la cena, sin conseguir otra cosa que aburrir a las «masas», si lo hicieran tenían que sacarlo en camilla, porque el «pobrecito» no está para esos trotes...

A pesar de los bulos de las radios marxistas al servicio de Moscú, que anuncian victoria sobre victoria, lo cierto y lo innegable es que nuestro glorioso Ejército, siguen conquistando para España las inaccesibles montañas que cercan Bilbao y en las que el enemigo opone tenaz resistencia.

Ya veremos cuando todo el macizo montañoso esté en nuestro poder y la avalancha de tropas españolas caiga sobre Bilbao la cara que pone el ridículo y funesto Aguirre ¿Qué disculpa dará éste ante despreciable de su actuación cuando se vea ante el tribunal militar que ha de juzgar sus crímenes de lesa patria?..

Suponemos que el tan fatídico Aguirre, no dará lugar a comparecer ante el Tribunal, porque cuando vea que la partida está perdida, tomará las de «Villadiego» antes de que le echen el guante.

Es seguro que a estas horas está ya metiendo en la maleta el hongo y el chaquet.

Es derribado un Pothéz rojo

Cordoba.—Siguen los rojos insistiendo en sus ataques por el sector de Pozoblanco; pero siempre que lo hacen son rechazados briosamente por nuestros soldados.

En el día de ayer, los rojos volvieron a la carga, utilizando ocho aparatos de aviación para proteger su avance. Inmediatamente nuestras fuerzas reaccionaron con enorme ímpetu y repelieron la agresión, logrando mantenerse hasta que les llegaron refuerzos, con los cuales se echó de allí a los rojos definitivamente.

En el resto del sector, los rojos recibieron un durísimo castigo.

Nuestra aviación salió al paso de la marxista y derribó un Pothéz e hizo huir a los restantes aparatos, que no quisieron entablar combate.

Habla el General Millán Astray

«Seguid vuestra ruta gloriosa y heroica», ha dicho a los Legionarios

Los legionarios en la vanguardia, bajo la acción o el fuego enemigo, cantan alegres el Himno de la Legión mientras el fundador los revista.

Después en la íntima conversación en el corro escuchando al coronel fundador, responden con el tono de voz que solo los legionarios tienen para contestar a sus jefes: «Manuel García, 24 Compañía, 14 años de Legión, cuatro veces herido, legionario de segunda, mi coronel». El coronel fundador que va acompañado del glorioso coronel, que hoy manda y conduce la Legión a las cumbres del heroísmo y del sacrificio, contesta al legionario Manuel García: «Bien, caballero legionario, hijo mío 14 años de legionario, legionario de segunda, cuatro veces herido, tú estás causando la admiración del mundo, estás venciendo al comunismo judío, estás salvando a España, como la venís salvando desde que se fundó la Legión; tú, con saber que España te admira, y te está agradecida, tienes bastante. Nosotros, los legionarios, nos inspiramos en darlo todo, en no pedir nada, ni querer nada».

«Qué amor, qué orgullo, qué fé tengo y tenemos todos españoles en vosotros. Seguid vuestra ruta gloriosa y heroica y os repito lo que os dije en Xauen al separarme de vosotros.

«Llegasteis a la Legión y fuisteis Caballeros Legionarios, al marcharme os dejo a todos ya convertidos en «Grandes de España de primera clase». Y eso es lo que estáis haciendo ahora: mantener incólume y cada vez con mas brillo y más prestigio el título que cada uno de vosotros ha ganado y sigue ganando. «GRANDES DE ESPAÑA DE PRIMERA CLASE».

El coronel fundador, siguiendo el rito legionario, pregunta con voz enérgica: ¿Hay alguna queja?

Un grito rotundo responde unánime: «Ninguna, mi coronel».

Después, y siguiendo el rito Legionario, el coronel fundador añade: ¿Tenéis que nacerme alguna petición? Y la respuesta fué igual: «Ninguna, mi coronel». ¡Viva la Legión! Y todos sin orden ni indicación alguna, prorrumpieron en el Himno de la Legión.

En el Hospital de vanguardia, el general jefe de los mutilados, visita uno a uno de los heridos. Solo estaba triste, un soldado de Caballería que ha perdido una pierna, desconocedor sin duda de su mérito y del cariño que para él reserva la Patria, temía por su porvenir. Era labrador del campo.

«No estés triste, hijo querido, por haber perdido tu pierna, no sólo no te amenaza el hambre y la tristeza, sino que la Patria te asegura un tranquilo porvenir para que encuentres sustentos para tí y para los tuyos, y tu tristeza se disipará al ver

Ante el niño muerto

Un niño atropellado. La inconsciencia infantil, el vértigo automovilista de la velocidad, el abandono social de la calle, ¡quién sabe la causa!, tiene en su deber una vida más. Y es la vida de un niño, lleno de salud, de bienestar, de alegría.

Sus padres lo lloran, clamaron contra el sino fatal en cuanto a su hijo, matemático casi en cuanto al complejo social, y cristianamente sobrelevarán la pena. Pensad, padres cristianos, en que la religión os dice que tenéis un ange! en el cielo; que ha dejado la vida de lucha, de sufrimiento, sin conocerla; que pasa a una vida mejor.

Los que con vosotros comparten la tarea de educar, los maestros, os acompañan en el sentimiento natural de la pérdida del hijo; los niños, sus compañeros, os acompañan también.

¡Cuánto hubierais aprendido, lectores, oyendo rezar a estos últimos en la mañana siguiente!... El templo más severo, la capilla de mayor dolor, no igualaban a las clases en la mañana del día 7, siguiente a la tarde de la muerte del niño Cristóbal Diez.

Para los padres el sentido pésame. Y para todos un ratito de meditación para estudiar y resolver los problemas del niño soriano.

Luis Sanz

El control funcionará dentro de una semana

París.—En el ministerio de Negocios Extranjeros, se ha informado a la Prensa, que el coronel Lunn, presidente del control anti-intervencionista, en España, ha visitado al ministro de Estado francés, Delbos, y se han hecho manifestaciones sobre dicho control. Este empezará a funcionar dentro de una semana. Los barcos de guerra encargados de la vigilancia, están ya en su puesto y solo faltan algunos detalles del control por tierra para que, simultáneamente empiece a funcionar en ambas zonas; marítima y terrestre. Se ha llegado ya a un acuerdo sobre la vigilancia de la frontera hispano-portuguesa y en breve llegará a Lisboa el jefe de dicha zona, de nacionalidad inglesa.

el cariño, las atenciones y los honores que te están reservados». Y el soldado de caballería cambió rápidamente su tristeza por una placida sonrisa, demostradora de que había conocido cual era su verdadera situación, asegurado su porvenir y asegurado el cariño y la gratitud de la Patria.

Al abandonar la sala, el general preguntó en alta voz, con tono persuasivo y de confianza a todos los heridos: ¿Tenéis alguna queja? «Ninguna, mi general». Era la respuesta, que escuchaban emocionados los mismos médicos y santas hermanas de la Caridad, las mismas enfermeras que los cuidan con amor, pero que oyen sus quejidos de dolor al curarles y al removerles en sus lechos, pero que arrogantes contestan: «Ninguna queja, ni aun la del dolor».

**UNA PATRIA,
UN ESTADO,
UN CAUDILLO.**

Frente de Vizcaya

Se rebasa hasta cinco kilómetros Ochandiano

En Vizcaya, no obstante el más largo tiempo reinante, nuestras gloriosas fuerzas han continuado bajo el granizo y agua, su movimiento de avance, alcanzando una línea de posiciones de cinco kilómetros a vanguardia de Ochandiano, después de rechazar fuerte y victoriosamente un contra-ataque del enemigo precedido de carros rusos.

Se causó al enemigo numerosísimas bajas, habiéndose hecho una verdadera carnicería y cogiéndose gran cantidad de muertos.

Se pasaron a nuestras filas 50 milicianos con armamento,

Se le han tomado también al enemigo dos cañones y grandes depósitos de municiones y material de todas clases y un número de muertos que sumados a los de ayer, pasan de 800 y una cantidad de prisioneros igual aproximadamente.

Son muchas las familias que se presentan a nuestras líneas acogiendo a la benevolencia y generosidad de la zona blanca.

Datos interesantes

Como explican las derrotas

Bilbao.—Las informaciones oficiales de las autoridades de «Euzkadi», señalaban cínicamente que «continuaba la presión enemiga en los frentes vascos, pero ineffectivamente, dada la decisión inquebrantable de nuestros milicianos, que están dispuestos a cortar el paso a las ambiciones facciosas».

Largo no puede prestar auxilio a Vizcaya

París.—Los corresponsales extranjeros en la España roja, comunican que Aguirre ha pedido urgente auxilio al Gobierno de Valencia.

Largo está imposibilitado de prestarle ningún socorro, por la marcha de la guerra.

Barcelona.—Radio C. N. T. F. A. I., comentaba ayer duramente la «estúpida religiosidad» de los nacionalistas vascos, que cuando la «entrega» de San Sebastián «se dedicaron a custodiar los templos para entregarlos a los requetés de Franco».

En Vizcaya

Un caza abatido al enemigo

El Generalísimo Franco presentó a escasa distancia de las líneas de fuego una parte de la triunfal operación de ayer. En aquel momento, un caza enemigo trató de burlar la vigilancia constante de los nuestros para acercarse a nuestras posiciones; no lo logró como era de esperar; dos cazas nacionales le salieron al paso y en presencia del Generalísimo y de su séquito se entabló un emocionante combate; los aparatos se buscaban en círculos cerrados, mientras las ametralladoras desgranaban el rosario de sus estrepitosas ráfagas; al fin, uno de los combatientes, herido de muerte, se inclinó de proa y fué a clavar su hélice en la tierra, ante las líneas de nuestras posiciones, mientras el piloto, herido en una pierna de un balazo, se arrojaba al espacio en su paracaídas; era el caza enemigo.

Nuestros soldados capturaron al piloto rojo que fué inmediatamente trasladado a Ochandiano; se trata de un jovencuelo de dieciocho años, natural de Valencia desde donde se trasladó recientemente a Santander para combatir en los frentes de Vizcaya; ayer era el primer día que volaba en este sector y no ha podido hacer su debut con suerte más contraria. Ha sido trasladado a Vitoria, donde queda hospitalizado para curarse de un balazo en la pierna y de unas erosiones que se produjo en el rostro al arrastrarle el paracaídas.

Ecos y Noticias

Sensible desgracia

El día 6 del corriente fué alcanzado por un camión de carga frente al paseo de la Alameda de Cervantes el niño Cristóbal Díez Arribas de 7 años de edad quien fué completamente desecho.

La pobre criatura fué trasladada inmediatamente al Hospital provincial.

Es hijo de nuestros estimados amigos don Saturio y doña María muy apreciados en la localidad.

De verdad sentimos el percance ocurrido y acompañamos en el sentimiento a sus apenados padres hermanitos del finado abuela doña Vicenta Romero y demás familia.

Labor de la Alcaldía

Nos enteramos que el Alcalde de Soria Sr. Monzón está realizando trabajos para obtener en la elevadora de aguas el caudal que en la actualidad se pierde por no dar la maquinaria el rendimiento apetecido.

Es muy posible que dentro de breves días quede este asunto terminado.

Acción Ciudadana

Esta Institución que diariamente labora con verdadero ahínco por la causa nacional ha repartido entre sus afiliados los diseños y carnets correspondientes.

Acción Ciudadana procura por todos los medios de investigar en la retaguardia, si hay traidores al movimiento nacional.

La velocidad de los autos

Nuevamente volvemos a recordar que los coches dentro de la ciudad van a una velocidad vertiginosa y así mismo los ciclistas.

Juzgamos que con fuertes multas o denunciando a los contraventores podría muy bien corregirse este desagradable espectáculo impropio de región civilizada.

De viaje

Ha regresado de Sevilla nuestro distinguido amigo y paisano don Joaquín Iglesias, Director del Ferrocarril Torralba-Soria.

Deseamos a tan buen amigo y patriota grata estancia en la tierra natal.

Nombramiento

Ha sido nombrado secretario de la villa de Abejar, nuestro buen amigo y paisano don Blas Tejedor Arribas que con tanto acierto venía desempeñando su cometido en el pueblo de Navalcaballo donde en toda la región gozaba de generales afectos y simpatías.

Para sustituirle en su cargo se ha posesionado de la Secretaría de Navalcaballo don Sotero Calonge, cuyo cargo lo desempeñaba en Renieblas.

Deseamos a ambos señores grata estancia en los respectivos pueblos.

Adjudicación de obras

En los Ayuntamientos de Valladolid, Coruña, Alfaro, Zaragoza, Haro, Sevilla y Santo Domingo de la Calzada, han adjudicado a nuestros queridos amigos y paisanos don Joaquín y don Matías Iglesias las obras de asfaltado.

Dichas obras de gran importancia todas ellas se realizarán en breve plazo.

Reciban los Sres. Iglesias nuestra cordial enhorabuena.

Grato saludo

Hemos tenido sumo agrado en saludar a nuestros queridos amigos don José y don Miguel Gómez, Alférez y requeté de milicias respectivamente, quienes están prestando valiosos servicios a la patria desde el día 18 de Agosto pasado.

Les deseamos grata estancia en Soria donde pasarán breves días.

Fallecimiento

En la Villa de Langa de Duero falleció el día 2 del corriente a los 66 años de edad la estimada señora D. María García Carrasco, viuda de B. Aparicio.

El fallecimiento de tan apreciada y bondadosa señora ha causado hondo sentimiento en la Ribera del Duero donde gozaba de generales afectos y simpatías.

Nos asociamos al sentimiento que les aflige a sus desconsolados hijos D. Bonifacio, D.ª Petra, hija política D.ª Elena Rodrigo, nietos y demás familia.

Obras en el Matadero de Soria

En la actualidad se están realizando obras de gran utilidad en el Matadero Público de la Ciudad.

Hemos visto como se amplía la puerta principal para que puedan entrar comodamente coches y carros.

Segun noticias, el Alcalde tiene un amplio proyecto para la construcción de un magnífico Matadero público, obra estudiada con detenimiento para que la ciudad encuentre las mayores facilidades y el saneamiento que es preciso.

Maximino Peña y sus obras

Una vez más tenemos motivo de hablar de este buen soriano tan laborioso como magnífico e inteligente artista.

Peña acaba de exponer otra de sus obras un magnífico cuadro del Generalísimo.—

Todas cuantas personas admiran al General Franco en el precioso y bien terminado cuadro, ven la efigie del General tal cual es.

Maximino Peña culmina con esta bonita y perfecta pintura una de sus más destacadas obras por lo que está recibiendo merecidas felicitaciones a las que unimos la nuestra muy sincera.

Hijas de María

Los cultos mensuales en honor de nuestra Madre Inmaculada se celebrarán, D. m., el próximo día 11—segundo domingo.

Horas. A las ocho de la mañana la santa misa y a las seis de la tarde exposición, estación, rosario, motetes, plática, reserva y procesión por el interior de la iglesia (Santa María la Mayor.)

El día 12 a las ocho de la mañana se celebrará un oficio por la difunta hija de María Higinia Sanz.

Lea V. Noticiero de Soria

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

AVISO

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Banco Español de Crédito

Capital autorizado 100.000.000
 desembolsado 51.355.500
 RESERVAS 70.592.954,34
 Cuentas Corrientes al 30 de Junio 1935.. 1.308.323.771,67

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

Soria-Agreda-Burgo de Osma

400 Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de primer orden

CAJA DE AHORROS

HUCHAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

Anúnciese en "Noticiero de Soria,"



La Unión y el Fénix Español
Compañía de Seguros Reunidos
 Agentes en todas las provincias España, Francia y Portugal
 48 AÑOS DE EXISTENCIA
 SEGUROS CONTRA INCENDIO
 SEGUROS CONTRA LA VIDA -
Subdirector en Soria.
 DON RAFAEL ARJONA
 OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico de Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

Defraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

Hechos y figuras

Valdés y Cañas

Siempre ha sucedido y la historia nos lo recuerda. Cuando la guerra es lícita, como en los actuales momentos en que luchamos por los más sagrados intereses de la Patria, surgen figuras preclaras, inteligentes y laboriosas, que con su saber y su bravura van favoreciendo el triunfo de la causa noblemente defendida, creciendo y destacándose en medio del estruendo de los cañones y el tableteo de las ametralladoras.

En caracteres, como ciertas plantas, necesitan para su espléndido desarrollo de una atmósfera cargada y de un clima abrasador; así, pues, se van destacando, hasta alcanzar notable relieve en la Comunidad Tradicionalista, dos nombres propios y los extraños, al lado siempre de otras figuras de singular prestigio en este glorioso movimiento, debemos recordar como ejemplo: D. Joaquín Valdés Comisario Carlista de Aragón y el Comandante D. Félix Cañas.

Estos señores, amigos en toda hora del bombo y platillos merecen, sin embargo, que su intensa labor favorable al triunfo de Dios y de España, frente al yugo y servidumbre extranjeros, sea conocida por todos, para ejemplo y estímulo de los buenos españoles.

Los Comandantes Tradicionalistas Valdés y Cañas, con su espada y su inteligencia con su elevado espíritu militar y su acentrada diplomacia patriótica, están haciendo posibles en

esta campaña muchas cosas, que sin ellos los Requetés y España nunca hubieran conseguido. Se los encuentra uno en todos los frentes y en todas las rutas, siempre gestionando armas y vestuario para las milicias voluntarias del Carlismo, o bien planeando y dirigiendo con éxito operaciones militares.

¡Valdés y Cañas! Dos hombres que resuenan sobre el fragor de la lucha con el esplendor de todas las dotes tradicionales e hispanas, esas recias virtudes de fervor y valentía, trabajo y diplomacia, que siempre fueron honra y orgullo, blasón y escudo de la gloriosa Raza española.

José SANZ Y DIAZ
 Alférez de Requetés

(Departamento de Prensa y Propaganda de la Junta Carlista de Guerra de Soria)

Administración de Rentas Públicas de esta provincia

El día 31 último terminó el plazo de presentación, ante esta Administración, de declaraciones de utilidades, obtenidas en el ejercicio libre de la profesión, correspondiente al año 1936 y a los contribuyentes siguientes: Abogados, médicos, ingenieros, arquitectos, procuradores, odontólogos, profesores de cirugía mayor y menor, aparejadores, veterinarios, corredores oficiales de comercio, habilitados, apoderados, co-

redores y administradores de fincas, etc.

Se advierte que transcurrido el 10 del actual, se aplicarán las sanciones legales a los que incumplan este deber tributario, afectando el precepto mencionado tanto a los profesionales que ejerzan en esta provincia como a los que actúen en territorio liberado de la de Guadalajara.

Soria 6 de Abril de 1937.



BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado
 200.000.000 pesetas
 Capital desembolsado
 100.000.000 pesetas
 Reservas
 70.500.000 pesetas

"La Unión y el Fénix Español"

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección, en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación de dicho organismo del 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continua aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.

Capital social y reservas... más de 137 millones de pesetas.

Primas recaudadas en España en 1935..... " " 38 " "

Primas recaudadas en el extranjero en 1935..... " " 54 " "

Valor de los inmuebles de su propiedad..... " " 40 " "

¡Anunciar es vender!

Fin. de NOTICIERO DE SORIA